

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ 1-2 de Lozano y Calderón a Slim

Primero fue el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, quien a título personal y en nombre del gobierno federal le puso a Carlos Slim una "moquetiza" por andar de catastrofista, que seguramente recordará toda su vida. Ayer, el mismo presidente de la República se encargó de "darle hasta por las orejas" —por la misma razón— al mencionado empresario. ¡Por las orejas no, por las orejas no!, dicen que gritaba el segundo hombre más rico del mundo. Pues ahora se aguanta, prácticamente le dijeron.

En Los pinos, ante un auditorio integrado por algunos legisladores, dirigentes empresariales y sindicales y representantes del sector obrero, el presidente arremetió contra quien algunos malos ya califican como el "catastrofista number one" de este país. "Lo importante no es ver quién genera el pronóstico más grave, o quién es capaz de infundir el mayor temor entre los mexicanos, sino qué es lo que cada quien, desde su trinchera y desde su responsabilidad, puede hacer por México para enfrentarla..."

En otras palabras, no es concurso de catastrofistas, podría interpretarse. Y recordó (Calderón) una frase que el presidente Kennedy dijo a sus connacionales: No pregunten qué puede hacer el país por ustedes, pregúntense qué pueden ustedes hacer por su país. Y me parece que eso hoy mismo debemos preguntarnos: Qué es lo que podemos hacer por México, recomendó el primer mandatario.

Bueno, nadie puede negar que don Carlos Slim y miles de empresarios han hecho bastante por el país; aunque en esta crisis, que para algunos es la más grave de la historia del país, como que muchos se han asustado, entre ellos el susodicho empresario. ¿Slim asustado?, preguntan algunos. ¡No puede ser!, exclaman aquellos que argumentan que él ha sido

el principal beneficiado tanto del modelito económico como de las crisis económicas recurrentes. ¿Y entonces por qué Teléfonos de México anunció la cancelación de inversiones por 12 mil millones de pesos para este año? ¡Ésa es otra historia!, diría la nana del "Orejotas". En este caso, lo que Slim recrimina al gobierno federal, a la Secretaría de Comunicaciones directamente, es que no quieren darle chance de ofrecer servicios de televisión restringida. ¿Entonces no va a despedir a miles de empleados el ingeniero?, preguntan las familias de trabajadores de Telmex. ¡No, hombre, lo de los 12 mil millones es un "buscapiés"!

En otra parte de su discurso, el presidente de la República le repitió a Slim la dosis que ayer le sumi-

nistró Javier Lozano: "Pienso que todos estamos obligados a apoyar a México, particularmente en estos momentos de dificultad y en especial quienes más hemos recibido de esta gran nación", dijo Calderón. Y aprovechó para recordarles a los asistentes que para superar esta crisis, para mejorar las condiciones de vida de todos los mexicanos, el gobierno federal, los gobiernos de las entidades federativas, las mesas directivas de las cámaras del Congreso de la Unión, los representantes de los sectores empresarial, laboral y social, suscribimos el Acuerdo en Favor de la Economía Familiar y el Empleo. "En este acuerdo se establecieron diversos compromisos para proteger el empleo, para apoyar el ingreso de las familias y para garantizar la estabilidad económica del país." ¿O ya se les olvidó?, pareció preguntarles. Sobra decir que el ingeniero Slim y otros distinguidos empresarios aplaudieron el susodicho acuerdo.

Inteligentemente, el presidente de la República reconoció el enorme esfuerzo que los

actores de la producción están realizando para enfrentar con dignidad, con eficacia, con responsabilidad la actual crisis económica; en especial, la actitud responsable de los trabajadores de México y de sus dirigencias que, puesta en una clara prioridad el interés superior de la nación, contribuyen con su esfuerzo a evitar que en México ocurran daños al aparato productivo y, en consecuencia, la fuente de trabajo, que el país ha sufrido ya en otras ocasiones. ¡La pelea es contra los catastrofistas!, quiso decir.

Llama la atención que cuando estaban aplicándole la cuenta de protección al ingeniero Slim, priistas y perredistas salie-



Fecha 12.02.2009	Sección Política	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

ron en defensa del empresario. ¡Algo les habrá ofrecido!, exclaman los malosos.

Agenda previa

La secretaria de Educación Pública pidió a los empresarios nacionales contratar a los miles de jóvenes egresados de las universidades públicas porque dijo estar segura que en ellos hay capacidad y talento. Y es que el panorama es sombrío para los egresados de las instituciones públicas de educación superior del país, donde los recién egresados menores de 25 años padecen una tasa de desocupación de casi 11 por ciento.

En alusión a lo que dijo ayer Carlos Slim, sin pronunciar su nombre, Josefina Vázquez Mota expresó que no hay apuesta más importante para la creación de empleos, para la construcción de riqueza de conocimien-

to, riqueza material y de justicia, que la agenda educativa. Ahí en la SEP, la secretaria instaló la Fundación Educación Superior-Empresa, un organismo que pretende ser un instrumento de apoyo a los estudiantes para que consigan empleo, y a las empresas para que obtengan mano de obra calificada.

Nacional Financiera, que dirige el ingeniero Héctor Rangel Domene, ha sido en el entorno actual una herramienta importante para mantener la liquidez en el mercado mediante garantías y líneas emergentes, señaló la firma Standard & Poor's al calificar como "triple A" a los certificados bursátiles de largo plazo de Nafinsa por dos mil millones de pesos con vencimiento el 14 de septiembre de 2010. La calificadora también considera que la institución ha cumplido eficientemente con su

papel de banca de desarrollo enfocada al financiamiento de las pequeñas y medianas empresas. ¡Qué bueno, no! ☒

En Los Pinos, ante un auditorio integrado por algunos legisladores, dirigentes empresariales y sindicales y representantes del sector obrero, el presidente arremetió contra quien algunos malosos ya califican como el "catastrofista number one" de este país
